

# Témoignages

actualisé le 14 décembre 2016

Vous trouverez l'appel à témoignage sur ce lien :

(cliquez sur ce lien puis sur l'adresse qui apparaît) [Appel à témoignage](#)

## Témoignage 31

Le 07 octobre le compteur Linky a été installé dans ma résidence .A la suite de cette installation j' ai passé 4 nuits blanches et au bout d'une semaine j' ai souffert de maux d' oreille fulgurants et j' ai aussi noté une baisse très nette de mon acuité visuelle. Malgré ma volonté de mener une vie "normale " j' ai été transformée en véritable "zombie ",incapable de marcher sans tituber.

Deux jours après l' installation les 8 ampoules du séjour et celle de la cuisine ont rendu l' âme dans une espèce de feu d' artifice..

J' ai aussitôt appelé un No d' ERDF communiqué par un ami .En effet à la suite de l'installation de Linky dans sa résidence (les cyclades ) les ascenseurs n 'on plus fonctionné et Erdf a dû se déplacer . On m' a répondu que mes ampoules devaient être vieilles ' alors que j' avais tout changé en aout dernier...) Retéléphonant à Erdf le lendemain j' ai appris qu' avec un certificat médical faisant état de mon électro sensibilité et moyennant 1500 €, il pourrait être envisagé de m' enlever Linky..

Conclusion : je ne puis plus vivre chez moi et vais devoir déménager.Merci Linky.

Yolande 10 décembre 2016

## Témoignage 30

| Dans le(s)quel(s) des cas vous situez vous ?   |     |
|--|-----|
| Votre habitation est équipée d'un compteur Linky.  | OUI |
| Votre habitation est située dans une zone équipée de compteurs Linky.                                |     |
| Vous avez visité des proches habitants dans une zone équipée en Linky ou eux-mêmes équipés de linky. |     |

| Quels changements avez-vous ressentis : indiquer par oui le(s) symptôme(s) correspondant(s). Ecrivez oui dans les cases qui vous concernent | Fréquence :<br>quelques fois/souvent/<br>en permanence  |               |
|---|---|---------------|
| Maux de tête / Violents maux de tête/ Migraine ou sensation d'étouffement la tête   | OUI   | qqx fois      |
| Nausées /Etat nauséux   |   |               |
| Vertige   | OUI   | SOUVENT       |
| Palpitations cardiaques /douleurs cardiaques  | OUI   | qqx fois      |
| Fatigue inhabituelle /Brusques Coups de fatigue   | OUI   | SOUVENT       |
| Gorge sèche/brulure aux poumons   |   |               |
| Acouphènes  | OUI   | SOUVENT       |
| Paralysie (ou impression de paralysie)  |   |               |
| Difficulté d'endormissement/ Insomnie   | OUI   | SOUVENT       |
| Difficultés de concentrations   | OUI   | SOUVENT       |
| Picotements/fourmillements/ « crépitements électriques »  | OUI   | EN PERMANENCE |
| Gêne respiratoire   |   |               |
| Apparition d'une sensibilité aux ondes  | OUI   | EN PERMANENCE |
| Davantage de sensibilité aux ondes  | OUI   | EN PERMANENCE |
| Problèmes musculaires/tétanie/mâchoires contractées   |   |               |
| Autres :<br>précisez vos<br>symptômes   | - Lampe à chevet à touche ne s'éteint plus<br>- téléphone avec grésillement en permanence<br>- tension élevée |               |

|  |   |
|--|---|
| Constatez-vous une amélioration de votre état physique, de votre bien-être en vous éloignant un certain temps de ce logement ? | OUI                                     |
| Si oui, au bout de combien de temps ?  | Sortie de l'immeuble                    |
| Avez-vous envisagé de déménager à cause des compteurs linky?   | NON à 90 ans pas possible               |
| Avez-vous été obligé de quitter ce logement à cause des compteurs linky?   | Le suis propriétaire et pour aller au b |

Jeanne Toulon

### **Témoignage 29**

Bonjour

Je m'appelle : Monique Savigny

Je suis déclarée electrohypersensible depuis Juin 2011 par le professeur Belpomme à la clinique « Alleray –Labrouste à Paris »

J'habite près de Poitiers

Notre fille vit dans une maison près de Tours dans le « 37 ».c'est une zone expérimentale « Linky »

Depuis que nous allons chez notre fille Je ne peux pas y dormir ! (Donc nous ne pouvons pas rester plus d'une journée) pendant cette journée je suis systématiquement un vrai « zombie » : Je ne peux pas réfléchir, j'ai des douleurs dans le cerveau très pénibles, j'ai des vertiges et surtout je ressens une grande fatigue qui m'empêche d'avoir toute activité.

Nous avons deux Petits-enfants et c'est avec un grand dépit que je me vois ne pas pouvoir m'occuper d'eux dans ces conditions.

De plus : Notre petit fils, né dans cette maison, âgé de 2 ans et demi n'a jamais dormi correctement !

Chez nous il dort comme un charme !

Monique Savigny

Correspondante locale de l'Association « Robin des Toits »

Porte parole du Collectif « Alter Ondes 86 »

### **Témoignage n°28**

Le 07 octobre le compteur Linky a été installé dans ma résidence .A la suite de cette installation j' ai passé 4 nuits blanches et au bout d'une

semaine j' ai souffert de maux d' oreille fulgurants et j' ai aussi noté une baisse très nette de mon acuité visuelle. Malgré ma volonté de

mener une vie "normale " j' ai été transformée en véritable "zombie ",incapable de marcher sans tituber. Deux jours après l' installation les 8 ampoules du séjour et celle de la cuisine ont rendu l' âme dans une espèce de feu d' artifice..

J' ai aussitôt appelé un No d' ERDF communiqué par un ami .En effet à la suite de l'installation de Linky dans sa résidence (les cyclades )

les ascenseurs n 'on plus fonctionné et Erdf a dû se déplacer . On m' a répondu que mes ampoules devaient être vieilles ' alors que j' avais tout changé en aout dernier...) Retéléphonant à Erdf le lendemain j' ai appris qu' avec un certificat médical faisant état de mon électro sensibilité et moyennant 1500 €, il pourrait etre envisagé de m' enlever Linky..

Conclusion : je ne puis plus vivre chez moi et vais devoir déménager.Merci Linky.  
(Yolande D)

### **Série de courts témoignages (n°20 à n°27)**

- Mr D. fait état de violents acouphènes depuis la pose du compteur linky , surtout après 18h, et parfois de bruits d'explosion dans les oreilles. (ne veut pas porter plainte... !)
- Depuis la pose du compteur, vertiges et maux de tête. sensible aux ondes. (Noëlle et Guy)
- Erreur sur heures creuses/heures pleines ; (ça a été rectifié) hypertension aggravée, depuis la pose du compteur 2/3 mois. Mr Guedas est plus souvent à la maison car il vient d'être en retraite. Le médecin a dû lui augmenter ses doses de médicament. Mr Christian G.
- Acouphènes dès la pose du compteur (Marie Thérèse T.)
- Déclarée EHS par prof Belpomme 17 mars 2015. Linky posé fin 2015 fortes douleurs brûlures de la tête aux pieds. Recrudescence des symptômes depuis. Urgence à l'hôpital en aout. (Mme G. Marie Thérèse )
- Un de ses amis a eu des larsen dans les appareils auditifs en passant dans la rue devant le nouvel immeuble caisse d'épargne (Hubert le T)
- c'est là aussi que j'ai eu des palpitations cardiaques et maux de tête après une permanence sur le marché de Merville qui jouxte (Danielle B)
- Christine H. a des acouphènes, impatiences dans les jambes et très mauvais sommeil depuis la pose du linky. Elle sent bien la différence quand elle est dans un endroit sans linky...

### **Témoignage n°19**

Bonjour,

Je m'appelle Sébastien,39 ans marié 2 enfants, j'habite l'ouest Lyonnais, expert en ascenseurs. Malgré mon handicap sévère j'ai trouvé des solutions efficaces (ça existe !!!) pour me protéger des ondes, ne pas avoir des vertiges, nausées, céphalées en leurs contacts. Je n'ai pas eu besoin de fuir dans une forêt, je n'ai pas perdu mon job, ma femme et mes gosses...

Tombé de façon brutale dans le "Syndrome d'Intolérance aux CEM » : "SICEM" en Septembre 2013 (grâce à mon portable pro), à ce jour encore bien sensible à cette pollution invisible et pourtant bien réelle.

J'ai senti la dégradation pour mon travail depuis 2014,2015 sur des zones tests du LINKY : Caluire, Rillieux-la Pape où mes interventions devenaient très compliquées (de nouveau des vertiges, malaises, maux de tête...) malgré mes protections contre les ondes sans comprendre tout de suite le rôle du LINKY. Il m'a fallu 6 mois pour comprendre d'où venaient mes nouveaux maux sur certaines villes et pas d'autres. Lors d'un retour sur Rillieux pour une intervention où j'ai dû accéder aux compteurs d'un immeuble pour dépanner un ascenseur : LINKY DANS TOUT L'IMMEUBLE. Ensuite je suis retourné dans les immeubles où je me sentais mal sur Caluire et Rillieux pour constater que les immeubles avaient bien le fameux LINKY.

Il n'y a encore pas longtemps avant la généralisation de ce monstre, j'étais à l'aveugle capable en travaillant dans un immeuble si celui-ci était équipé où pas du monstre, j'ai calmé pas mal de collègue avec cette expérience ! Maintenant, Lyon-Villeurbanne me tape sur le système entre ses mauvaises ondes et le LINKY : je n'ose imaginer l'impact sanitaire...

Je me suis battu avec mes armes dans quelques réunions publiques contre des maires et des adjoints qui ne comprennent rien aux CEM (je leur conseille le livre « ces ondes qui tuent, ces ondes qui soignent" LENTIN), car si une personne déclare ce que j'ai déclaré en 2013, il sera impossible pour elle de s'isoler des mauvaises ondes pour que son corps remonte la pente.

J'ai trouvé ma solution : je pars (avec femme et enfants sous le bras !) vivre à la frontière Suisse travailler en Suisse où l'implantation des LINKY sera en 2019 (je gagne 2 ans). Ma prochaine étape est de vivre à Genève où les ondes me tapent moins dessus (les normes Suisses protègent la population), quitter la France avant le suicide collectif que nos politiciens ont voté. Si les gens pouvaient ressentir ce que je ressens... Continuez bien avec vos téléphones et vos tablettes en wifi, un petit effort, vous y êtes presque...

### **Témoignage 18**

J'ignore quand le système a été mis en service . Le 23 février j'ai été réveillé à 5 heures du matin par un intense mal de tête, de très fortes palpitations,un état nauséux, et quand j'ai voulu me lever, j'ai tournoyé sur moi-même.

Pendant six mois ce phénomène s'est reproduit avec des intensités variables entre 5 et 6 heures du matin. Le restant de la journée j'avais plus ou moins mal à la tête,j'avais des coups de fatigue inexplicables,des vertiges.Dès que je

sortais de chez moi les malaises cessaient ( mon immeuble n'est pas assez vieux pour être hanté...et puis je ne crois qu'aux phénomènes physiques, même quand on ne sait pas encore les analyser parfaitement ).

Actuellement je suis en campagne, et ça va.

[Lien du témoignage de Daniel C](#)

Daniel C.

### **Témoignage n° 17**

Monsieur Le Député FALORNI

Bonjour M. le Député,

Je me présente, FELIX Robert résidant

En mars 2016, ENEDIS m'a posé le compteur linky sans m'avoir averti (ni par courrier, ni par texto ou mail), de plus mon contrat d'électricité était antérieur à 2014 et donc sans mon autorisation ils ne pouvaient intervenir.

A ce jour je rencontre des problèmes :

Le moteur de m'a tondeuse électrique a grillé, suite à une surtension électrique (en mai de cette année) et j'ai dû le faire réparer à mes frais

Depuis, j'ai des problèmes de santé, via des maux de tête réguliers accompagnés d'acouphènes qui m'empêchent d'avoir un bon sommeil.

J'ai consulté mon médecin généraliste qui suite à des examens appropriés, a constaté mon hypersensibilité électromagnétique et m'a remis un certificat médical (ci-joint à mon courriel).

Par la présente, je vous demande monsieur le député, de bien vouloir m'aider à remplacer ce compteur Linky par un compteur traditionnel.

Dans l'attente d'une aide de votre part, je vous prie monsieur le député d'accepter mes très sincères salutations.

### **Témoignage n° 16**

**Lien vers les témoignages sanitaires relatés dans les journaux.**

<http://france3-regions.francetvinfo.fr/cote-d-azur/alpes-maritimes/nice/calvaire-laurent-sensible-aux-ondes-electromagnetiques-1145561.html>

### **Témoignage n° 15**

**Lien vers les témoignages sanitaires relatés dans les journaux.**

<http://www.courrier-picard.fr/region/entre-ces-locataires-d-amiens-et-linky-le-courant-ne-passe-pas-ia167b0n881200>

### **Témoignage n° 14**

*Personne qui habite Toulon dans une maison individuelle comprenant 3 appartements, chacun possédant son propre compteur. Ces compteurs ont été remplacés par des Linky début mars.*

#### **Toulon, le 29 avril 2016**

Jeudi 3 mars 2016, réveillée vers 0h15 **par des sortes de picotements, fourmillements dans la moitié basse du crâne**, me grattant la tête pour les faire partir. Sans effet. Suivis par des bourdonnements dans les oreilles, puis des battements de cœur accélérés et accentués accompagnés d'une gêne respiratoire. Et cela toute la nuit jusqu'à 7h 30 – 8h. Je me suis levée **épuisée, prise de vertiges, après cette nuit blanche.**

Cela ne m'était jamais arrivé et aucun événement dans ma vie les jours précédents ne pouvait expliquer, d'aucune façon, ces phénomènes.

Une seule chose s'était produite la veille : le changement de 3 compteurs électriques sur la façade du mur à l'extérieur de mon cabinet de toilette et à 2 mètres de la tête de mon lit.

Les trois compteurs remplacés par les nouveaux, à cette même place, ne m'avaient jamais posé de problèmes. Je n'étais pas au courant de la controverse concernant les nouveaux compteurs appelés Linky. C'est en téléphonant à une amie que j'ai découvert cette controverse.

Depuis, le même phénomène s'est reproduit un mois plus tard, me réveillant toujours après minuit et m'obligeant à dormir sur le canapé du salon, ce qui me permet de m'éloigner des compteurs.

**A la suite de ces nuits, je supporte difficilement les ondes du téléphone portable et de l'ordinateur !**

Nadine

**Témoignage n° 13** Un tout court témoignage de Joëlle

"Depuis l'installation du compteur dans 80 % des appartements de mon immeuble, **je sens comme si un étau me comprimait la tête.** "

#### **Témoignage n° 12**

*Marie habite au troisième étage d'un immeuble toulonnais. Elle a refusé le compteur Linky, mais tous ses voisins en sont équipés.*

**Depuis qu'il y a le Linky, elle ne se sent pas bien dans son appartement, ce qui n'a jamais été le cas avant.**

*Quelque jours après l'installation du Linky, tout d'un coup sur la télévision (avec la fibre, Orange) l'image s'est figée, il n'y a plus eu de son.*

*Elle a essayé d'éteindre et de rallumer, ce n'était pas mieux.*

*Finalement en réinitialisant ça a fonctionné.*

*Ce même problème est survenu à plusieurs reprises. Chez ses voisins également*  
**Depuis la mise en route, elle ressent (ou entend) des crépitements électriques dans la tête.**

**Au niveau de la mâchoire et de la tête, les muscles se contractent comme dans une crise de tétanie qui ne céderait pas.**

**Au niveau général, elle est devenue sujette à de grandes fatigues avec des coups de pompe.**

#### **Témoignage n° 11**

*Monsieur B. habitant aux Moulins (Toulon) et **souffrant d'acouphènes, les a vu se multiplier par 3** à l'installation du Linky chez ses voisins. Cela a duré pendant plusieurs semaines.*

#### **Témoignage n° 10**

*Madame N. a été installée en février 2016 au Mourillon. Elle a dit avoir remarqué **une grande fatigue et des difficultés à se concentrer** pendant les trois premières semaines.*

*Elle ne porte pas témoignage car n'est pas sûre que ces symptômes provenaient du Linky mais m'a demandé néanmoins d'enregistrer ce qui s'est passé par écrit.*

### **Témoignage 9**

Je vivais tranquillement chez moi jusqu'à l'installation de compteurs Linky dans mon immeuble à Toulon début décembre 2015.

Me tenant informée des problèmes que celui-ci pouvait occasionner, je l'ai refusé et pensais ainsi être à l'abri. J'ai été la seule à refuser dans tout l'immeuble.

**J'ai eu immédiatement des maux de tête, une compression cardiaque, une sensation de brûlure aux poumons, la gorge sèche** et j'en passe.

Je ne comprenais pas d'où tous ces problèmes provenaient car ErDF disait que le CPL s'arrêtait au compteur linky.

J'ai alors décidé d'aller dormir momentanément chez des amis pensant que ça passerait.

Mais à chaque fois que je retournais chez moi pour me changer ou prendre une douche, les maux de tête reprenaient ainsi que la compression cardiaque.

Une nuit de cet hiver, n'ayant pas pu dormir ailleurs que chez moi, j'ai même été prise **de paralysie aux jambes**.

J'ai entrepris de nombreuses démarches qui malheureusement n'ont pas abouti (assistante sociale, médecin, élus, syndicats, association de défense de consommateur etc...).

**Aujourd'hui je ne peux plus vivre chez moi.** Cela fait maintenant 8 mois que je dois chaque soir trouver un hébergement.

**Très souvent je dors dans la rue, tout en travaillant à plein temps à la Mairie de Toulon.**

**Le soir, je mange dans des abris bus.**

Je passe juste à mon appartement pour prendre des douches et quelques affaires, le matin et le soir.

Je précise aussi que mes migraines se sont considérablement aggravées depuis quelques temps, d'une violence inouïe sans que j'en connaisse la raison. La semaine dernière, j'ai senti au niveau du cœur une douleur par saccade comme une mitrailleuse.

Annie

**Novembre n° 2016 : Annie F est toujours en errance, ses démarches n'ont pas abouties.** *Les compteurs Linky étant de plus en plus répandus sur l'aire Toulonnaise, ses amis sont maintenant équipés de compteurs intelligents, elle a de plus en plus de mal à trouver des personnes qui l'hébergent de temps en temps. Elle envisage des démarches pour aller en justice.*

### **Témoignage n° 8**

Témoignage Marie-Noëlle, juin 2016, sur les conséquences de l'installation d'un compteur Linky, chez une voisine.

« Mon appartement est devenu un endroit où je ne fais que passer ».

Prévenue par ERDF du prochain changement de mon compteur électrique pour un compteur Linky, j'ai refusé son remplacement, comme me l'avait conseillé une amie, très documentée sur le sujet. Je souhaitais discuter de cette prochaine installation avec mes voisins, mais je n'en ai pas eu le temps.

ERDF, précisant que le changement de son compteur était obligatoire, est intervenu quelques jours avant le rendez-vous prévu chez une de mes voisines. Son compteur a été changé sans besoin de la présence de celle-ci car il était situé dans les parties communes. Mon compteur, ainsi que ceux de mes autres voisins, ne l'ont pas été, car ils étaient dans nos appartements respectifs.

Depuis l'installation du compteur Linky chez ma voisine, souvent en début de soirée, au bout d'une heure ou deux passées chez moi, j'ai l'impression d'une grande lassitude et est du mal à rassembler mes idées. C'est la même sensation, le weekend end quand tous mes voisins sont présents. Si je quitte mon appartement, cette fatigue s'estompe et progressivement je me sens de mieux en mieux. J'ai beaucoup de mal à travailler sur ordinateur, depuis lors. J'ai des acouphènes et me sens rapidement saturée, épuisée quand je le fais.

Ayant besoin de travailler sur l'ordinateur pour mes activités professionnelles à domicile, je suis donc actuellement contrainte de trouver d'autres lieux pour cela.

Donc, le plus souvent, je vais travailler chez des proches, famille ou amis.

Et je dors principalement chez mon ami, pour récupérer de la fatigue que m'occasionne la vie dans mon appartement.

Mon appartement est devenu un endroit où je ne fais que passer la plupart du temps, un endroit de stockage. Un lieu où je ne peux plus me poser, me ressourcer. Je ne me sens plus vraiment avoir un "chez moi", même si je paye chaque mois mon loyer!!!

### **Témoignage n° 7**

Madame C. habite Toulon, dans le centre ancien.

Depuis juin, les immeubles de son quartier ont été installés des nouveaux compteurs Linky

En promenant mon chien avec mon ami, j'ai vu à plusieurs reprises, des personnes qui posaient le compteur Linky, sonner à des immeubles expliquant qu'ils réparaient les interphones afin d'obtenir l'ouverture de la porte de l'immeuble. Mon ami a également constaté ces faits.

De mon côté j'ai refusé le compteur par lettre recommandée et nous n'avons pas été posés.

Enedis a tenu compte de notre lettre mais en nous disant que tôt ou tard nous serions obligés d'accepter car le compteur était obligatoire.

Seul le compteur pour la cage d'escalier a été posé dans les parties communes début juin sans que rien ne soit demandé à personne.

Pendant trois jours, nous n'avons pas eu Internet. Nous avons appelé l'opérateur Orange qui ne savait pas d'où venait la panne. Le service nous a dit que si cela venait de nous, nous devons payer 70 euros. Nous avons donc pris rdv et le dépanneur de chez Orange est venu trois jours après. Il est allé dans le placard à compteurs et y est resté un bon moment. Puis le dépanneur est venu chez moi en me disant que la panne n'était pas de ma faute.

Depuis début juin, je me sens bizarre, je suis fatiguée, j'ai des migraines mais je ne sais pas si cela a un lien avec la pose du compteur dans les parties communes.

### **Témoignage n° 6**

Je soussigné(e) : catherine

Né(e) le :

Demeurant à : 83

Profession : prof de math

Certifie sur l'honneur l'exactitude du témoignage ci-joint.

Juillet 2016

Par deux fois, j'ai expérimenté les effets du CPL imposé par le compteur Linky.

Je suis électro sensible. Je m'appelle Catherine.

Afin de connaître ce qui m'attendra peut être bientôt, j'ai souhaité tester l'effet de ces fréquences sur mon organisme en allant chez une amie habitant Toulon et n'ayant pas le Linky mais dont les voisins en sont équipés.

Pour l'expérience, ne voulant déjà pas être impactée par les hautes fréquences dues au DECT et à la Wifi des voisins, je me suis équipée de vêtements de protection anti ondes haute fréquences.

Vingt-cinq minutes après mon arrivée, **une migraine s'installe progressivement. Elle a commencé par la sensation d'un léger étouffement enserrant mon crâne puis elle a évolué vers un mal de tête devenant de plus en plus fort.**

**Pour cette raison, j'ai dû partir une demi-heure après mon arrivée et je suis partie.**

**Après mon départ, la migraine n'a fait que croître. Elle s'est installée et ne s'est estompée qu'au bout de 48 heures. J'ai mis une semaine pour revenir à mon état initial.**

Pensant à une mauvaise coïncidence, je suis retournée une deuxième fois chez mon amie.

Le scénario fut identique : 48 heures de migraine pour une demi-heure passée chez mon amie

Pourtant je me suis tenue au milieu de la pièce afin d'être affectée le moins possible.

L'expérience des Fréquences du Linky a été par la suite plusieurs fois simulée à l'aide d'un générateur : je ne supporte absolument pas ces nouvelles émissions auxquelles je n'ai jamais été confrontée auparavant.

Catherine

### **Témoignage n° 5**

Echange de coup de tel avec SFATD / LINKY par ERDF...une voix jeune.

Bonjour, je suis Mr..... Je suis dans l'immeuble de la place.... et je vois que vous venez de m'envoyer une signification m'indiquant que des techniciens INTELLIGENTS allaient venir m'installer d'office un compteur DIT INTELLIGENT... POUR QUI ? Mais, dangereux pour moi en l'installant à mon insu, en me précisant bien qu'ils n'auront nullement besoin de ma présence lors de son installation ( quelle trouille vous devez avoir ) et de plus, vous m'informez par une lettre sans entête réelle, avec les sigle = SFATD, qui reste trouble quand à son entité, et sans adresse, ensuite, on peut lire à droite de cette lettre les entités :

Partenaire LINKY par ERDF. ( Décidément, bien trouble tout ce petit monde qui indique des sigles mais ne mouille personne. Que voulez-vous cacher derrière tout cette salade ? )  
( Je l'entendais souffler au tel )

J'ai écrit au maire qui m'a répondu que je pouvais le refuser et c'est ce que j'ai fait, cette lettre est scotché sur mon compteur... les autres voisins n'ont rien dit et de ce fait, j'ai maintenant 3 compteurs DANGEREUX installés à mon étage dans le local qui m'envoient directement des ondes radioactives à travers ma cloison dans ma salle à manger. Je les prends également par l'étage du dessus et en dessous... MERCI LINKY !

- Écoutez monsieur, dans les conditions de vente par ERDF ou EDF les compteurs ne nous appartiennent pas, vous n'avez pas le droit de refusé leur installation qui est gratuite et quand il sera installé il vous sera facturé, c'est normal... et puis, je ne vois pas pourquoi vous me téléphonez à moi pour ça vous n'avez qu'à tel à ERDF, est attendre leur réponse, c'est tout.

( c'est la deuxième lettre que je reçois d'eux avec des dates d'installation butoir et ils ne viennent pas. )

- C'est ce que j'ai fait, vous m'envoyez une lettre en me disant de vous tel, alors... ?  
Avant de me raccrocher au nez, elle venait de me lancer comme une menace = Vous verrez bien lorsque vous aurez des sanctions administratives en cas de refus. Coût du refus 50 euros par mois.

**Voilà... sans oublier que depuis 10 jours, je subis une grande fatigue, avec maux de tête et si je reste trop longtemps dans ma salle à manger, des nausées.**

#### **Témoignage n° 4**

**Octobre 2016 Toulon**

Atteinte d'électrosensibilité depuis avril 2016, j'ai dû quitter mon appartement pour vivre dans des endroits protégés. Puis ayant pris un traitement qui m'a permis d'aller mieux, j'ai pu retourner dans mon appartement à Toulon, mais comme les hautes fréquences y étaient trop fortes, j'ai aménagé ma cave pour y dormir pendant 2 mois. **Lorsque des voisins ont eu leur compteur Linky installé, j'ai très peu dormi.**

**Dès que deux autres compteurs ont été installés dans ma résidence, je n'ai plus réussi à dormir du tout mais j'ai pu trouver facilement le sommeil dans ma voiture.** Maintenant, je ne peux depuis plus rester très longtemps dans mon appartement, **je n'habite plus chez moi** et je réside chez mon ami à la Seyne.

Laeticia

### **Témoignage n° 3**

**Je soussigné(e) : MARIE-CHRISTINE**

**Né(e) le :**

**Demeurant à :**

**Profession :**

**Certifie sur l'honneur l'exactitude du témoignage ci-joint.**

Il y a trois ans, j'ai été amenée à seconder ma fille auprès de son enfant une semaine par mois pendant environ 1 an. Elle vivait rue de la Tête d'Or à Lyon. Je ne pouvais pas fermer l'œil pendant mon séjour. Mon cerveau semblait entrer en ébullition.

Je fus pendant 5 ans fortement électrosensible (ehs), au point que je pouvais plus m'asseoir sur une chaise en plastique, supporter la proximité d'une personne portant une polaire ou me promener le long d'une rivière ou d'un canal. Je ne parle même pas des portables, antennes, lignes THT .... Par chance j'ai réussi à échapper à cette torture au quotidien qu'est l'électrosensibilité en procédant au nettoyage des calculs biliaires de mon foie, et ce depuis 2009, et en adoptant une hygiène de vie draconienne. Je ne ressens plus de malaise en présence de champs électromagnétiques (cem), je ne les ressens tout simplement plus. Mais j'avais constaté à deux reprises qu'en présence de CPL (pour internet), je ne parvenais pas à dormir, jusqu'à ce que la prise soit débranchée.

Lorsque l'on a été ehs, on a fait l'acquisition de réflexes pour rechercher les causes et les sources des désordres ressentis en présence de cem. Mais chez ma fille, je n'imaginai pas un seul instant que le linky avait été posé pour expérimentation.

Aussi, après avoir mesuré la pollution em ambiante relativement faible, je concluais que peut être, à la tête de mon lit courrait un câble électrique, et je décalais ma couche en conséquence (75 cm). Rien à faire, l'insomnie persistait.

Je finis par prendre mon lit pour le loger le long d'une cloison jouxtant une montée d'escalier, pourvue d'une cheminée. Là, pas de réseau électrique proche, le moins éloigné était à au moins 2.5m. A partir de ce moment-là, je retrouvais mon sommeil de bébé.

J'appris il y a un an, lorsque ma fille quitta son domicile, que le linky équipait son appartement .... Et je compris enfin les raisons de mes insomnies.

Le linky ne sera jamais installé à mon domicile, je préfère autonomiser ma maison en électricité.

Ce que je voudrais ajouter, c'est que j'espère que vous, agents de l'ANSES ou du Ministère de la Santé, avez suffisamment de clairvoyance, de bon sens, d'indépendance, d'humilité et d'humanité pour comprendre que rares sont les personnes souffrant des cem qui peuvent faire le lien entre leurs pathologies ou mal-être et une ou plusieurs sources de cem. Et ce d'autant plus qu'elles sont addicts à leur téléphone portable. Il faudra beaucoup de pédagogie pour que cela change, et surtout, il faudra s'extraire du déni.

MC

### Témoignage n° 2

Le 12 novembre 20h55 pas de témoignage écrit mais Annicke a rempli le questionnaire.

**Maux de tête / Violents de tête/  
Migraine ou sensation d'étau  
enserrant la tête**

quelquefois

**Nausées /Etat nauséux**

quelquefois

**Vertige**

**Palpitations cardiaques  
/douleurs cardiaques**

**Fatigue inhabituelle /Brusques  
Coups de fatigue**

en permanence

**Gorge sèche/brulure aux  
poumons**

|   |   |
|---|---|
| <b>Acouphènes</b>   | en permanence   |
| <b>Paralysie (ou impression de paralysie)</b>   | quelquefois   |
| <b>Difficulté d'endormissement/<br/>Insomnie</b>  | en permanence   |
| <b>Difficultés de concentrations</b>  | en permanence   |
| <b>Picotements/fourmillements/ «<br/>crépitements électriques »</b>   |   |
| <b>Gêne respiratoire</b>  | oui   |
| <b>Apparition d'une sensibilité aux ondes</b>   |   |
| <b>Davantage de sensibilité aux ondes</b>   | oui   |
| <b>Problèmes musculaires/tétanie/mâchoires contractées</b>  | souvent   |
| Autres : précisez vos symptômes   | troubles cognitifs, digestifs, besoins impérieux d'uriner permanents, difficultés à entreprendre une action, à assumer le quotidien |
| <b>Constatez-vous une amélioration de votre état physique, de votre bien-être en vous éloignant un certain temps de ce logement ?</b> | oui, absolument   |
| <b>Si oui, au bout de combien de temps ?</b>  | rapidement  |

**Avez-vous envisagé de déménager à cause des compteurs** oui

linky?

**Témoignage n° 1**

**Je soussigné(e) : Jean-Claude**

**Né(e) le :**

**Demeurant à :**

**Profession :**

**Certifie sur l'honneur l'exactitude du témoignage ci-joint.**

Suite à votre appel à témoignages sur la santé depuis la pose forcée avec agression par un poseur de solution 30 accompagné de deux agents d'ERDF le 19 juillet 2016.

Suite à cette pose, quelques jours après, je me suis aperçu que progressivement, j'avais des problèmes au niveau des oreilles et que cela m'avait déclenché des acouphènes.

Depuis, j'ai comme un bruit strident et continu. Je suis obligé de prendre à certains moments des cachets pour calmer cette douleur, ainsi que des somnifères que je prends de temps en temps pour pouvoir dormir. Mais cela n'est pas un bon sommeil et j'ai toujours l'impression de fatigue. De Plus, je me rends compte que je perd au niveau de l'audition, car je suis obligé de monter le son de mon téléviseur. Ce qui fait dire de mon épouse de temps en temps " Mais tu deviens sourd ".

Je me suis rendu compte de ce fait , car, lorsque que je promène mon chien dans les bois, où que je suis dans mon jardin, environ 15 à 30 minutes plus tard, le bruit strident diminue progressivement et redevient pratiquement normal. Quand je revient à la maison, Le phénomène recommence au fil du temps. Je ne sais plus quoi faire.

En ayant parlé à mon médecin, si cela persiste, celui-ci me conseille de voir un spécialiste.

Jean Claude 8 nov 2016

